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港 籲「溫和反對派」支持普選
特首「政改三人組」會面聽意見 支持堅守人大決定原則

梁振英昨日聯同政務司司長林鄭月娥、律政司司長
袁國強、政制及內地事務局局長譚志源，以及政

制及內地事務局常任秘書長張琼瑤等，與數十位港區人
代及政協委員會面近兩個小時，一如以往在全國「兩
會」前夕聽取他們對國家及香港發展的意見。
據悉，與會者在會上踴躍發言，包括討論到政制發展
及兩地融合等議題。不少人發言支持特區「政改三人
組」繼續做好第二輪政改諮詢，亦建議當局向「溫和反
對派」多做工夫，力爭立法會通過政改方案。此外，有
不少意見支持特區政府盡力配合國家「十三五」規劃發
展，同時提出可列入「十三五」的建議方向。

吳秋北：喚醒市民支持方案
港區全國人大代表吳秋北透露，他在會上表達了「保
普選 反佔中」大聯盟正透過派宣傳單張等行動，期望
喚醒市民敢於發聲支持政改，建議特區政府同樣要把支
持政改的民意調動起來，「方案一旦被否決，都不知何
時可以重啟普選討論，目前只有更多市民表態支持政
改，才能迫使反對派尊重民主精神，順應民意。」

關於配合國家「十三五」規劃發展方面，他建議特區
政府主動引進更多內地文化產業及活動，從中令香港年
輕一代認識國家發展及中國文化。

蔡素玉將提多招與內地融合
港區全國人大代表蔡素玉表示，將會在「兩會」提出
多項有關香港與內地融合的建議，包括港珠澳大橋及高

鐵實施「一地兩檢」、兩地移交囚犯，將香港的「生果
金」制度擴展至廣東地區，讓居於內地的港人受惠，容
許內地家傭來港打工等。她認為政府回應態度積極。

劉漢銓：不應拒內地客來港
全國政協常委劉漢銓將於今日出席第二場會面。他強
調，支持特區政府堅守香港基本法及人大「8．31」決

定的大原則，並在此基礎上與社會各界商量提升民主成
分的方法。針對近期有人聲言要抗議內地水貨客事件，
他希望兩地居民能以平常心處理問題，強調旅客來港旅
遊購物有助推動香港經濟，港人不應把他們拒諸門外。
他續說，理解市民擔心內地客湧港購物會影響日常生

活，特區政府應盡快研究落實在邊境發展購物城，同時
加強巡查打擊水貨客違法行為。

香港文匯報訊（記者 李自明）全國人大及

全國政協會議（「兩會」）將於下月舉行，行政

長官梁振英聯同「政改三人組」一連兩日在

政府總部會見港區全國人大代表及港區全國

政協委員，聽取他們對國家及香港發展的意

見。據了解，昨日首場會面討論了「十三

五」規劃、香港政改問題及兩地融合等熱門

議題，不少與會者支持特區政府堅守香港基

本法及全國人大常委會有關決定的大原則，

做好政改諮詢工作，同時希望當局能力爭民

意及「溫和反對派」的支持，確保2017年全

港500萬選民可以「一人一票」普選特首。
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■梁振英、林鄭月娥、袁國強、譚志源、譚惠珠等昨於政府總部和港區全國人大代表及港區全國政協委員交流。

香港文匯報訊（記者 李自明、鄭治祖）香港多個激
進反對派組織日前借「驅趕水貨客」為名，在屯門商場
大肆搗亂搞事，最終演變成警民衝突。《人民日報》海
外版昨日發表文章，批評示威團體表面上衝着水貨客，
實際是將針對範圍擴大，矛頭直指所有內地客，既挑起
兩地矛盾，又無助解決問題，反而損害了香港形象和聲
譽。文章並指，「熱血公民」、「本土民主前線」等團
體，一向抗拒內地，宣揚「港獨」，寄語市民要有清醒
認識，切勿被利用。
《人民日報》海外版昨日的發表文章指出，農曆新年
臨近，來港購物的內地旅客數量大幅增加，當中不可避
免夾雜了部分趁機漁利的水貨客，水貨客湧入讓居民生
活不堪其擾，是一個有待優化解決的老問題，但部分港
人又借「反水客示威」鬧事，背後考量並不簡單。
文章形容，這次示威並不簡單，有人說示威團體表面
是衝着水貨客而來，但實際上將針對範圍擴大化，矛頭
直指所有內地客，甚至做出極不禮貌的趕客行為，「香
港作為一個開放的國際大都市，解決接待能力不足的問

題，實應從自身方面做起，將怨氣發洩在內地客身上，
既挑起兩地矛盾，又無助解決問題，反而損害了香港形
像和聲譽。」
文章直言，一些人別有用心，通過網絡發起針對水貨
客的示威遊行，有人到商場抗議個別店舖吸引大量內地
人購物，進行惡意騷擾，有人聚集在屯門市中心前往深
圳口岸的城巴站，向乘坐巴士的遊客高叫「愛祖國、用
國貨」口號，把侮辱性的行為加諸內地客身上，「其真
實目的到底何在？明眼人不難判斷。」
文章續指：「更何況，組織屯門『反水貨客示威』的
那些團體，像甚麼『熱血公民』、『本土民主前線』等
等，一向抗拒內地，宣揚『港獨』。此次不過是他們利
用水貨問題，透過互聯網煽動，再次挑起兩地矛盾的搞
事之舉。市民要有清醒認識，切莫被他們利用。」

譚耀宗：勿借機生事
對於某些別有用心者肆意挑起「港獨」思潮，企圖

衝擊香港核心價值。民建聯主席譚耀宗表示，自己日

前到新界西視察「個人遊」旅客來港購物的情況，目
睹這些內地旅客都很守秩序，非示威者所形容般混
亂，加上今次「光復屯門」行動的示威者，並非區內
人士，全部都是來自市區。譚耀宗強調，希望「別有
用心」者不要借題發揮，刻意製造事端，甚至做出違
法行為，包括打傷警察及放火等，實在不能忍受。譚
耀宗續說，雖然「港獨」非香港社會的主流，但不能
漠視其嚴重性，應及早加以警覺，避免年少無知的年
輕人，遭人利用。

黃國健：不許煽違法
工聯會立法會議員黃國健指出，無可否認，目前本港
的基建及交通等設施，未能配合「個人遊」旅客持續上
升，加上水貨客充斥，令多個地區出現嚴重擠塞，引起
居民的不滿，當局必須正視，盡快解決社區設施超負荷
的問題。但絕對不能容許部分「別有用心」者，利用市
民的不滿，大做文章，鼓吹「港獨」思想，煽動港人做
出違法行為。黃國健又說，目前某些傳媒與「港獨」政

客，不斷借題發揮，只為攻擊特首梁振英，甚至不惜破
壞「一國兩制」，情況值得各界正視。

黃定光：應執法制止
立法會進出口界議員黃定光認為，近期發生連串「港
獨」事件，一班異見者藉水貨客問題借題發揮，目的是
要挑撥港人與內地同胞之間的關係，還刻意破壞香港法
治制度，以其達到不可告人的目的。這些人只求搞亂社
會，用心極其狠毒。黃定光呼籲執法機關應該立即採取
行動，維護香港社會秩序。

梁志祥：恐損港前途
民建聯立法會議員梁志祥批評指，「港獨」思想必定

對香港民生、經濟，構成嚴重的破壞，「港人不斷強調
香港是好客之都，不應因『擠迫』二字，便拒人於千里
之外，還惡言相向。」
他認為，若這種激進事件持續，必定影響香港的印

象，更重要的是，如把「港獨」思想「合理化」，擔心
香港會被外國勢力利用，變成「反華基地」，到時則情
況嚴重，「試想，國家會否容許國家安全受到破壞？中
央一旦嚴格管制，香港前途必定會受到嚴重的打擊。」

《人民日報》海外版批「反水客」實宣「港獨」

香港政改雖已轉入「大直路」，但卻面對
反對派「為反而反」。特區「政改三人組」之首
的政務司司長林鄭月娥昨日行程緊密，差不
多整天都為政改諮詢及宣傳工作「四圍走」，昨
日她出席的至少5場活動中，有4場均與政改
有關。不過，人稱「好打得」的林鄭，無時無刻都
保持笑面迎人，面不改容，一如她在啟動第二
輪政改諮詢時所說：「縱然前路艱辛，我們也會
堅持到最後一刻。」
林鄭月娥昨日早上到赤柱出席一個懲教署

活動後，便「直落」至少4場與政改有關的
活動。她中午先到中環參加由香港專業聯盟
舉行的「政務司司長午餐演講：行政長官普
選辦法」，向醫療、工程、會計、法律等專
業團體介紹政改。及後，她再聯同政制及內
地事務局副局長劉江華，約下午2時許到訪
堅尼地城士美菲路街市，向市民和商戶派發
政改宣傳單張和賀年利是封，並聆聽當區市
民對政改的意見。
林鄭馬不停蹄落區後，便由堅尼地城返回

金鐘添馬艦政府總部，與特首梁振英、律政
司司長袁國強及政制和內地事務局局長譚志
源，在4時許與港區全國人大代表及港區全
國政協委員會面，聽取他們對國家及香港發
展的意見，當中亦有談及政改問題。
這場會面結束後，「好打得」的林鄭再

「轉場」，到上環的中環中心參加香港發展
聯席會議舉辦的政改諮詢研討會。

「好頂得」撐到最後一刻
其實，林鄭除了在昨日不斷「轉場」，剛

過去的周二她亦出席了包括工聯會長者宴及西九文化
區管理局總裁提早完約的記者會。每天日程如此繁
忙，林鄭在昨日5場活動都能堅持笑面迎人，心態一
如她早前形容政改局面般：「縱然前路艱辛，我們會
堅持到最後一刻」。或許不太喜歡被
稱為「好打得」的林鄭，還可以選擇
兩個稱呼，就是「好頂得」或者「好
笑得」。 ■香港文匯報記者 連嘉妮
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港人普遍希望如期
於2017年落實「一人一票」普選特首，惟反對派揚言
要全國人大常委會撤回「8．31」決定，否則會反對所
有依據決定制定的方案。關注香港發展聯席會議昨日
舉行政改研討會，據引述，政務司司長林鄭月娥在會
上表示，擔心若某些界別如醫學界「轉軚」，政改方
案在立法會的支持票將會減少，希望透過落區直接向
市民講解政改，再透過大眾民意影響下，達到以理服
眾之效，爭取整體反對派支持。

盧偉國批反對派不切實際
由20個專業團體成立的「關注香港發展聯席會議」，
昨日舉行政改諮詢會，首數分鐘開放予傳媒採訪。經民
聯立法會議員盧偉國在開場發言時指，林鄭月娥一直以
來均被稱為「好打得」，並能拆解任何政治難題，但面
對2017年能否落實特首普選則感到悲觀。對於反對派上
周在立法會動議重啟「政改五步曲」，盧偉國認為他們
作政治表態無可厚非，但全國人大常委會決定在憲法上
有重要地位，有關想法不切實際。

梁美芬：司長盼凝聚共識

會後，經民聯立法會議員梁美芬引述林鄭月娥會上
的意見指，林鄭月娥對政改能否通過已由樂觀變成悲
觀，並認為在改變提名委員會結構上也需要時間和空
間，擔心作出大改變時，本應支持政改的人士會突然
改變成不支持。
梁美芬續引述，林鄭月娥擔心如某界別的取態突然

轉變，從而使支持票減少，例如醫學界，對政改造成
相當挑戰，通過政改的困難亦相對增加。林鄭月娥又
指從中爭取4票已是相當困難的事，希望能在現階段
的政治環境下凝聚共識，並盼望「超出爭取4人至5人
支持的方向」，從而說服整體反對派接納較中間的方
案，並希望透過落區面向市民，以直接講解有關方
案，再透過大眾民意影響下，達到以理服眾之效。
盧偉國表示，明白通過政改方案困難，惟認為林鄭
月娥會於「一分機會做十足工夫」。他呼籲反對派議
員停止杯葛第二輪政改諮詢，希望他們能有所溝通，
從而達成共識。他又指與會者普遍希望在全國人大常

委會決定的框架下落實特首普選，希望反對派能實事
求是，也希望「入閘」門檻放寬，並在候選人產生方
面增加透明度，讓市民能了解他們的表現。

嚴建平：與會者挺推政改
香港建設管理交流中心主席嚴建平引述，林鄭月娥
在會上多次對政改通過、落實普選感到「好沮喪」，
不過近日兩次落區時向市民宣傳政改，均無市民向她
表達反對意見。他指，與會者深明林鄭月娥處理政改
上非常痛苦，部分人發言時祝福林太身體健康，做好
政改工作。
研討會合辦團體之一、現代化專業人士協會會董謝

黃小燕發言時指，提倡「入閘」門檻為十二分一、即
100名提名委員推薦，並設下200名提委的推薦上限，
而「出閘」時採取記名逐一表決方式。她認為推薦上
限可避免有特首參選人包攬大部分提委推薦，而記名
表決可令提委於作決定時更負責任。

林鄭落區爭專業界支持票

■盧偉國、梁美芬和嚴建平在研討會結束後接受傳媒
訪問。 劉國權 攝

■林鄭月娥昨出席關注香港發展聯席會議舉行的政改研討會。 劉國權 攝
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